



La médaille d'honneur de "Biarritz"

La nouvelle médaille d'honneur de Biarritz est une réplique en bronze du sceau de la cité – qui n'était alors qu'un village – au XIV^e siècle. La médaille a été réalisée à partir d'un sceau apposé sur un acte en date du 7 décembre 1351 scellant une trêve passée entre les ports de Biarritz et Bayonne d'une part, et des villes de Flandres d'autre part. On peut lire sur le sceau, en latin, "sigillum consilii de Biarritz" ("sceau du conseil de Biarritz"). La médaille représente sur une face saint Martin, le patron de la paroisse et symbole de la christianisation en Pays Basque et plus largement dans les Pyrénées, et sur l'autre face des pêcheurs harpoonnant une baleine depuis leur trainière. Un sceau affirmant la souveraineté maritime des pêcheurs de Biarritz sur le golfe de Biscaye. Souveraineté sans cesse défendue face à ces terribles Hollandais écumeurs des mers, dont on retient le souvenir de furieux combats basco-flamands dans la très ancienne chanson populaire basque "Jeiki jeiki etxeoak". Dans l'esprit de la trêve d'antan, la médaille d'honneur de Biarritz est un message de paix, forcément apprécié par son premier récipiendaire, un lama tibétain de passage à Biarritz. ■